



PARA ESTE MES

17 Corpus Christi

Esta fiesta del Santísimo Cuerpo y Sangre de Cristo, junto con el Jueves Santo y la Ascensión era uno de los "jueves que relucen más que el sol". Ahora se ha trasladado, salvo en casos particulares, al domingo. Comienza a celebrarse en Lieja en 1246 teniendo la finalidad de proclamar la presencia real de Jesucristo en las



OTRAS FECHAS

1 *San Justino.* En el s. II, escribe en defensa de la fe. Se le llama apologeta por eso mismo. Sus escritos son importantes en la literatura cristiana primitiva.

2 *San Carlos Luanda y compañeros.* Canonizados por Pablo VI, este grupo de cristianos africanos son una esperanza que brota desde el corazón de Uganda. Martirizados por el rey Muanga, sus edades están comprendidas entre los 13 y 26 años. Reptieron escenas como las de los mártires de los primeros cristianos.

5 *San Bonifacio.* Evangelizador de Alemania.

11 *San Bernabé.* Compañero de San Pablo durante un tiempo (Hech 15,36-41). De él dicen los Hechos de los Apóstoles: "Como era hombre de bien, lleno del Espíritu Santo y de fe, una multitud considerable se adhirió al Señor" (Hech 11,24).

12 *San Juan de Sahagún.* Nace en Sahagún. Pasa su vida en Salamanca donde recibirá en nombre de "El Pacificador".

15 *Santa Micaela del Santísimo Sacramento.* Nace en Madrid en 1809. Baronesa. Desde el amor a la Eucaristía vuelve sus ojos a las mujeres más destrozadas y metidas en prostitución. Funda el instituto religioso de las Adoratrices o Esclavas del Santísimo Sacramento.

21 *San Luis Gonzaga.* Modelo, durante mucho tiempo, de la juventud. Muere a los 23 años dentro de la Compañía de Jesús.

22 *Santo Tomás Moro.* Hombre leyenda, hombre que supo defender la verdad frente a Enrique VIII de Inglaterra.

23 *San José Caffasso.* Ilustre sacerdote turinés, forjador de santos, como San Juan Bosco que se confesaba con él.

28 *San Ireneo.* Nace en Esmirna. Llega a Lyon. Escribe y presenta a la Iglesia como depositaria del mensaje de Jesús. Muy unido a Roma.

Hogueras de San Juan

En muchos sitios son célebres las "hogueras de san Juan" la noche del 23 al 24 de junio. Tienen una cierta semejanza con otras costumbres de hogueras o tirar por la ventana "cosas" viejas la noche de san Silvestre, 31 de enero. Si en invierno se trata de romper la noche más larga con el fuego, ahora, en verano, se trata de alargar el día también con la luz del fuego para que no exista la noche.

especies de pan y de vino eucarísticos más allá de la celebración de la Eucaristía. En España tomó mucha fuerza con las procesiones, el alfombrado de flores por las calles y las custodias, obras de arte, que se fabricaron para la procesión del popularmente conocido Corpus, fiesta del Corpus Christi. El misal hoy titula esta fiesta como *Santísimo Cuerpo y Sangre de Cristo*.

22 Sagrado Corazón de Jesús

La devoción al Corazón de Jesús tiene su apogeo en los siglos XIX, con Pío IX que extiende la fiesta a toda la Iglesia, y en el XX, con Pío XI, que eleva esta fiesta a primera categoría en 1928. La devoción al Corazón de Jesús tiene, desde sus orígenes, dos vertientes principales: la reparación y la afectividad. Las lecturas de la liturgia, tras la reforma litúrgica, presentan sobre todo la amplitud del amor de Dios manifestado en Jesús.

24 Natividad de San Juan Bautista

Paralelamente al 24 de diciembre, solsticio de invierno, ahora, en el solsticio de verano, se celebra la fiesta del precursor, Juan Bautista. Juan no era la luz, pero dio testimonio de la luz.

29 San Pedro y San Pablo

Pedro y Pablo, columnas de la Iglesia, fueron martirizados en Roma. Pedro entre los años 54 y 67. Pablo el año 67. Pedro murió crucificado cabeza abajo donde hoy se eleva la Basílica de San Pedro. Pablo murió decapitado cerca de donde hoy se levanta la Basílica de San Pablo extramuros. ➤

